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销售型物业与自持型物
业最大的区别在于，前者是为
业主盖房子，后者却是为未来
盖房子，需要扎扎实实地做运
营。任何一个商业自持项目，
都要有成为百年老店的雄心。

昂首而立，愿《中国企业
报》成为中国企业家精神的守
望者和弘扬者。

——周金辉
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开拓者

“忍辱负重，坚韧不拔的骆驼
精神，是我们最为推崇的。”12月
20日，坐在冬日窗前的暖阳里，新
城控股集团高级副总裁欧阳捷打
开了话匣子。

党的十九大报告提出，弘扬
工匠精神，营造精益求精的敬业
风气。在欧阳捷看来，骆驼精神
非常符合公司的企业文化。“驮
铃一响，驼队一起向前出发，无
论遇到多大的风沙，都不会放
弃。”

克而瑞数据显示，2017年1—
11月，新城控股完成销售额1052
亿元，跻身中国百强房企第 13
位。千亿之后再出发，欧阳捷说，
公司“1+3”的战略布局和双轮驱
动模式不会变，但未来也将探索
多元化发展，拓展一些相关产业，
比如特色小镇、长租公寓、养老地
产等。

一年翻一番的
加速度
目前，新城控股的业务涉及

房产开发投资、商业管理等多个
板块，并于 2015 年在 A 股上市。
截至2017年11月底，公司已开发
住宅小区100余个，自持的商业品
牌吾悦广场已开业22家。

2015年新城控股的销售额为
319 亿元，2016 年是 650 亿元，
2017 年突破千亿元，几乎增长
100%。一年翻一番的节奏，新城
控股是如何做到的？

“这里面有企业加速奔跑的
决心。”欧阳捷对《中国企业报》记
者表示，早在2015年时，公司就有
一个判断，企业要有规模才会有
江湖地位。“就10万亿元的房地产
市场规模来看，目前百强房企所
占份额已达50%以上。”

因此，新城控股给自己定下
的目标是，在市场格局尚未完全
定型前，一定要加速奔跑。

“比较而言，大型房企可获得
更多的资源倾斜。”欧阳捷举例
说，一家银行的高管曾告诉他，这
家银行目前只做百强房企的贷款
业务，对于其他房企则只收不
贷。“所以说在同等条件下，大型
企业的品牌价值非常重要。”

新城控股的开发模式，可归
结为住宅地产与商业地产双轮
驱动，即以住宅开发为主，并选
取优质地块进行商业综合体开
发运营。其“1+3”战略布局是，
以上海为中枢、长三角为核心，
向珠三角、环渤海和中西部地区
扩张。

当前，我国社会主要矛盾已
经转化为人民日益增长的美好生
活需要和不平衡不充分的发展之

间的矛盾。对于地产行业的优化
升级、品质提升，欧阳捷介绍说，
现在许多房企都在做绿色建筑、
装配式建筑、精装修等，这本身就
是对住宅品质的一种提升。

自2016年9月30日新一轮调
控以来，在“限价令”之下，全国房
地产市场整体处于平稳状态。欧
阳捷建议，应对一些不同类型的
住宅产品实施分类调控。“特别是
对于国家鼓励的绿色建筑、装配
式建筑，由于其造价较高，所以应
允许其有一定的加价空间，而不
是采取一刀切的限价。”

建特色小镇
房地产有担当
2016年7月，住建部、财政部、

发改委联合发布《关于开展特色
小镇培育工作的通知》称，到2020
年，培育1000个左右各具特色、富
有活力的休闲旅游、商贸物流、现
代制造、教育科技、传统文化、美
丽宜居等特色小镇。此后，特色
小镇建设在各地积极展开。

对于特色小镇建设，欧阳捷
认为，第一是打造独特优势，第二
要有颜值，第三要有产业链整合
能力。

“‘特’应当是独一无二。”欧
阳捷说，“你在北方是独一无二，
或在南方是独一无二，或在全中

国独一无二，或在全球独一无二，
总之，特色小镇要有一个独一无
二的产业。但不能说我只在一个
县里面独一无二，那没有意义。”

“色是指颜值。”欧阳捷举例
说，浙江省出台的政策里有一项，
要求特色小镇必须有3A级以上
景区标准。有的自然环境较好，
甚至达到了5A级。“这会带动很
多的旅游人口过来，旅游人口则
会产生无烟工业。特色产业再加
上无烟工业，这个特色小镇自然
实至名归。”

至于产业链整合能力，更是
建设特色小镇的一门必修课。欧
阳捷认为，特色小镇的产业，自然
会有上下游，进而形成一个产业
链。比如说浙江的一个宠物小
镇，它除了出售宠物，还销售宠物
食品、宠物服饰、宠物玩具，还有
兽医，甚至还有教宠物训练的体
操教练。“所以说，只有具备产业
链整合能力，这样的特色小镇才
会有更大的价值。”

对于未来5年的房地产市场
走向，欧阳捷认为总体会相对平
稳。“政策层面讲得很清楚，既要
抑制资产泡沫，又要防止大起大
落。”欧阳捷说，“预计未来5年的
调控将在不突破上限（大涨），不
穿透下限（大跌）之间寻求平衡，
但对于微幅的调整，则是允许
的。”

党的十九大报告提出，要激
发和保护企业家精神，鼓励更多
社会主体投身创新创业。对此，
中赫集团有限公司董事长周金辉
深有感触。在他看来，“激发和保
护企业家精神”、“弘扬劳模精神
和工匠精神”、“支持民营企业发
展，激发各类市场主体活力”等表
述，是对企业家群体一份沉甸甸
的激励。

近年来，中赫集团已由“高端
住宅开发商”向“高端物业开发和
持有运营商”转型，并成为北京中
赫国安足球俱乐部第一大股东。
周金辉对《中国企业报》记者表
示，“中赫的企业精神可以分为两
个层面，在产品层面用心致极、孜
孜以求，在战略层面胸怀远大、敢
于担当，由此，才奠定了企业“品
质生活运营商”定位的根基。”

百年老店的雄心
中赫集团是一家多元化企

业，业务涉及地产开发、商业运
营和体育文化三大领域。其已
在北京开发了钓鱼台七号院、万
柳书院等项目，产品涵盖高端住

宅、别墅、商业、写字楼等物业类
型。

周金辉说，党的十九大报告
指出，我国社会主要矛盾已经转
化为人民日益增长的美好生活需
要和不平衡不充分的发展之间的
矛盾。“我特别关注‘美好’这两个
字。从‘物质文化需要’到‘美好
生活需要’，核心在于我们该如何
理解‘美好’的内涵。”

在他看来，这意味着品质升
级。“既包括社会发展阶段的升
级、生活品质的升级、需求的升
级，也有随之而来的消费升级。”

时下，随着房地产行业从黄
金时代进入白银时代，商业地产
的自持运营已成为业界共识。

以往常见的散售模式虽可快
速回笼资金，但却导致商铺“散、
乱、差”，不仅伤及业主利益，也难
于保证商业物业的持续运营，不
利于保值增值。而在持有运营企
业看来，“回笼资金慢”并非浪费
时间，而是在为将来节约资金。
房企在前期调研、设计和定位阶
段，虽然花费了更多的时间和精
力，而长远来看却是降低了运营
成本，相当于提前锁定了将来的
利润。

“销售型物业与自持型物业最

大的区别在于，前者是为业主盖房
子，后者却是为未来盖房子，需要
扎扎实实地做运营。”周金辉的观
点是，“任何一个商业自持项目，都
要有成为百年老店的雄心。”

“足球梦”为谁奉献？
作为中赫集团的掌门人，周

金辉的心里还有一个足球梦。
2014年10月，《国务院关于加快发
展体育产业促进体育消费的若干
意见》，激发了企业家参与体育产
业投资、运营的激情。

2016年年底，中赫集团布局
体育产业，对北京国安足球俱乐
部增资35.5亿元，获得64%股权，
成为该俱乐部第一大股东。2017
年1月，北京国安足球俱乐部更名
为北京中赫国安足球俱乐部。

据前瞻产业研究院分析，当
下全球足球产业的市场规模已超
过5000亿美元，在体育产值中的
比重超过40%。然而，周金辉看
重的，绝不仅仅是体育产业的商
机，在他的思维逻辑中，足球对于
人类社会有着特殊意义。

“有人说足球是游戏，有人说
足球是生意。”周金辉说，“足球俱
乐部的责任绝不止于在绿茵场上

赢得佳绩，还在于它能为所在的
城市带来什么，为这座城市的人
们带来什么，为这座城市的孩子
们带来什么。”

2017年12月18日，北京中赫
国安足球俱乐部与北京市教委签
署战略合作备忘录，一举推出十
大举措，助力北京建立并完善系
统化、科学化的校园足球教学、训
练、竞赛、活动、文化及后备人才
选拔与培养等体系。

在过去一年中，中赫集团给
予北京中赫国安足球俱乐部的青
训体系前所未有的巨大支持和投
入：建设了全新的顺义训练基地，
从欧洲引进先进手段、外籍教练
和训练装备，让孩子们得到奥运
级别的吃、住、练服务，还与多支
青训俱乐部合作成立校园足球基
地。周金辉认为，“作为生于北
京，成长于北京的企业，中赫集团
理所应当为这座城市承担起更多
的社会责任。”

“我们正在加大对体育产业
的投入，以长跑者的姿态参与足
球事业。”周金辉说，着眼于优化
经济结构、转换增长动力的新时
代要求，中赫集团将以更高品质
的产品和服务，提高自身竞争力，
以满足新的社会需求。

推崇骆驼精神，住宅与商业双轮驱动
——访新城控股集团高级副总裁欧阳捷

本报记者 楚贵峰

以长跑者姿态打造地产业的百年老店
——访中赫集团有限公司董事长周金辉

本报记者 楚贵峰
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应对一些不同类型的住
宅产品实施分类调控。特别
是对于国家鼓励的绿色建筑、
装配式建筑，由于其造价较
高，所以应允许其有一定的加
价空间，而不是采取一刀切的
限价。

三十而立，不忘初心，卓
越平台，再创辉煌。祝贺《中
国企业报》创刊30周年！

——欧阳捷


